

Traktandum 4

Bericht des Kirchenrates an die Evangelische Synode des Kantons Thurgau über ausserordentliche Zuerkennungen der Wählbarkeit ins Pfarramt

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Mitglieder der Synode
unter Hinweis auf § 28, Absatz 2, der Verfassung der Evangelischen Landeskirche des Kantons Thurgau vom 27. November 2000 erstattet Ihnen der Kirchenrat den folgenden Bericht über ausserordentliche Zuerkennungen der Wählbarkeit ins Pfarramt:

Pfarrer Timo Garthe geboren am 1. Oktober 1966, deutscher Staatsangehöriger

Timo Garthe hat sein Theologiestudium in Deutschland absolviert. Die Ordination zum Pfarrer erfolgte 1994 durch die Evangelische Kirche von Kurhessen-Waldeck. Auf Antrag von Pfarrwahlkommission und Kirchenvorsteherschaft der Kirchgemeinde Lengwil wurde Timo Garthe vom Kirchenrat ab 1. September 2014 als Verweser eingesetzt. Am 1. November 2016 bestand er die vom Kirchenrat angeordnete und durchgeführte Zusatzprüfung. Mit Beschluss vom 2. November 2016 erteilte ihm der Kirchenrat die Wählbarkeit für das Pfarramt unserer Landeskirche. Nach der am 21. März 2017 erfolgten Wahl durch die Kirchgemeinde Lengwil wurde Timo Garthe am 30. April 2017 ins Pfarramt der Kirchgemeinde Lengwil eingesetzt.

Pfarrer Matthias Hillmann geboren am 11. Juli 1962, deutscher Staatsangehöriger

Matthias Hillmann hat sein Theologiestudium in Deutschland absolviert. Sein Vikariat absolvierte er in den Jahren 2001 bis 2003 bei der Evangelischen Landeskirche Baden/Deutschland in den beiden Kirchengemeinden Nussbaum und Sprantal bei Bretten. Am 29. Juni 2005 erwarb er sich in einem Kolloquium die Wahlfähigkeit der Evangelisch-Reformierten Kirche des Kantons Solothurn und wurde im Dezember 2005 zum Pfarrer ordiniert. Von 2004 bis 2014 war er als Pfarrer in Trimbach/SO, Uerkheim/AG, Baden/AG und Bretzwil-Lauwil/BL und Seewen/SO tätig. Aufgrund der ihm durch die Solothurner Landeskirche erteilten Wählbarkeit hat der Kirchenrat ihm auf Antrag von Pfarrwahlkommission und Kirchenvorsteherschaft der Kirchgemeinde Braunau mit Beschluss vom 1. Juni 2016 die Wählbarkeit für das Pfarramt der Thurgauer Landeskirche erteilt. Matthias Hillmann wurde von der Aufsichtskommission der Kirchgemeinde Braunau auf 1. August 2016 als Pfarrer im Pfarramt der Kirchgemeinde Braunau angestellt.

Pfarrer David Lerch geboren am 13. August 1969, von Sumiswald/BE

David Lerch hat sein Theologiestudium an der Staatsunabhängigen Theologischen Hochschule (STH) in Basel absolviert. Dem Studienabschluss folgte ein Gemeindepraktikum

in der Freien Evangelischen Gemeinde Solothurn. Von 2001 bis 2012 versah David Lerch seinen Dienst als Pfarrer in den Freien Evangelischen Gemeinden in Bülach/ZH und in Wilchingen/SH. Auf Antrag von Pfarrwahlkommission und Kirchenvorsteherschaft Münchwilen-Eschlikon wurde er vom Kirchenrat ab 1. Oktober 2014 als Verweser eingesetzt. Als Voraussetzung für die Einsetzung als Verweser hatte Lerch zuvor von April bis Juli 2014 ein Studiensemester an der Universität Greifswald/Deutschland absolviert. Am 3. Mai 2016 bestand David Lerch die vom Kirchenrat angeordnete und durchgeführte Zusatzprüfung. Der Kirchenrat beauftragte darauf den Kirchenratspräsidenten damit, David Lerch für den Pfarrdienst zu ordinieren. Die Ordination fand am 28. August 2016 in Eschlikon statt. Aufgrund der Ordination erteilte der Kirchenrat David Lerch die Wählbarkeit für das Pfarramt unserer Landeskirche. Nach der Wahl durch die Kirchgemeinde Münchwilen-Eschlikon am 11. September 2016 wurde Pfarrer David Lerch am 26. Februar 2017 ins Pfarramt Münchwilen-Eschlikon eingesetzt.

Pfarrerin Edina Olah
geboren am 11. Mai 1963, ungarische Staatsangehörige

Edina Olah hat ihr Theologiestudium in Ungarn absolviert. Die Ordination zur Pfarrerin erfolgte 26. März 1988 durch ihre ungarische Heimatkirche. Auf Antrag von Pfarrwahlkommission und Kirchenvorsteherschaft der Kirchgemeinde Güttingen wurde Edina Olah vom Kirchenrat ab 1. August 2014 als Verweserin eingesetzt. Am 1. November 2016 bestand sie die vom Kirchenrat angeordnete und durchgeführte Zusatzprüfung. Mit Beschluss vom 2. November 2016 erteilte ihr der Kirchenrat die Wählbarkeit für das Pfarramt unserer Landeskirche. Nach der am 25. April 2017 erfolgten Wahl durch die Kirchgemeinde Güttingen soll Edina Olah ins Pfarramt der Kirchgemeinde Güttingen eingesetzt werden.

Pfarrer Gottfried Spieth
geboren am 28. Juli 1960, deutscher Staatsangehöriger

Gottfried Spieth hat sein Theologiestudium in Deutschland absolviert. Die Ordination zum Pfarrer erfolgte am 17. November 1996 durch die Evangelische Landeskirche in Baden. Aufgrund der ihm durch die Bündner Landeskirche am 22. September 2011 erteilten Wählbarkeit hat der Kirchenrat ihm auf Antrag von Pfarrwahlkommission und Kirchenvorsteherschaft der Kirchgemeinde Diessenhofen mit Beschluss vom 7. Dezember 2016 die Wählbarkeit für das Pfarramt der Thurgauer Landeskirche erteilt. Nach der am 15. Januar 2017 erfolgten Wahl durch die Kirchgemeinde Diessenhofen soll Gottfried Spieth ins Pfarramt der Kirchgemeinde Diessenhofen eingesetzt werden. Gottfried Spieth wird seine Tätigkeit in Diessenhofen im August 2017 aufnehmen.

Der Kirchenrat bittet Sie, sehr geehrter Herr Synodalpräsident, sehr geehrte Damen und Herren, diesen Bericht zur Kenntnis nehmen zu wollen.

Frauenfeld, den 17. Mai 2017

EVANGELISCHER KIRCHENRAT
DES KANTONS THURGAU

Der Präsident: Pfr. W. Bühler
Der Aktuar: E. Ritzi